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江戸城で初の上覧相撲 1791年

チーム東…生徒・家庭・教職員へ向けての校長通信 日本初の銀行=第一国立銀行設立1873年

高め合い､磨き合い､感動し合い､｢愛｣いっぱいの真岡東中に！ 日本初の海底ﾄﾝﾈﾙ=関門トンネル開通1942年

真岡東中学校ＨＰでもご覧いただくことができます 田中角栄｢日本列島改造論｣ 1972年

６／４（月）は真岡東中学区小中交流会！

小・中学校での連携を深めた教育の推進を目指し
授業参観・情報交換で有意義な研修会を実施
～昨年度の６年生担任等が来校！ありがとうございました！～

小学６年生の時の担任の先生が来る！ １年生は、

少し緊張したのではないでしょうか？

この研修会では、小学校の先生に授業参観で生徒た

ちの様子を見ていただき、その後、情報交換会等の研

修会を行いました。中学校での学習に戸惑いはないか、

中学校の部活動や生活はどのような状況になっている

のか、そのためにどうような対応をしていくかなど、

中学１年生の今後の生活がより良い方向

に進むよう話し合いました。小学校の先

生方から当時の様子をお聞きすることは、

中学校で支援・指導をしていく上でとて

も貴重な内容でした。

毎年恒例のことながら、関係する方々

からの協力なしには中学校の教育は成り

立たないことを痛感しました。小学校の先生方をはじめ、関係機関の皆

様や、地域の皆様に改めて感謝いたします。

保護者の皆様 … 私たち教職員は、学校だけで生徒たちの教育ができ

るとは考えておりません。前述したように、関係する多くの皆様に支え

られているところが多いのです。特に、保護者の皆様のご協力が欠かせ

ないことは言うまでもありません。先週７日(木)にはＰＴＡ常任委員会

が開かれ、今年度の組織・年間計画等について話し合いました。多くの

行事等においてお世話になりますが、ご協力お願いいたします。

来週は…｢自然教室｣･｢修学旅行｣…着々と準備進む
１・２年生は自然教室(6/19～22)、３年生は修学旅行

(6/22～24)へ向け、これまで着々と準備を進めてきまし

た｡この二大行事もいよいよ来週です｡３年生の廊下には

左の写真のように｢スローガン｣と同時に､しおりの表紙

のデザイン案が掲示されています。各学年とも、スロー

ガンにある有意義な活動を展開してほしいものです。

「和」を感じ「輪」を深める

～古都の風に吹かれ味わう古の歴史～
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６／６（水）の朝会から…要旨の紹介と生徒の感想

校長講話 ～「県民の日」を考える～ …①
６月15日は「県民の日」 …県民一人ひとりが郷土を見直し、理解と関心を深め、県民と

しての一体感と自治の意識を育み、より豊かな栃木県を築きあげることを期する日。

栃木県には日本一を誇る生産物がたくさんあり、有名人も輩出している。

歴史 1871年7月に廃藩置県が実施。まだ「栃木県」の県名はない。1871年11月､｢栃木県｣

と｢宇都宮県｣の2つに整理統合。本県最初の県庁所在地は「栃木町」(現在の栃木市)。

1873年6月15日に「栃木県」と「宇都宮県」が統合され今日の栃木県が成立。栃木町に

置かれた県庁は明治17年(1884年)に「宇都宮町」(現在の宇都宮市)に移された。

「栃木」の地名の語源 …はっきり分かっていないが、次のような説がある。

①十千木（とおちぎ）説…神社「神明宮」栃木町=現在の栃木市内に神明宮という神社が

あり、社殿の屋根にある2組の千木(ちぎ)と8本の鰹木(かつおぎ)が、遠くから見ると10本に見

えたことから、神社の辺りを｢十千木(とおちぎ)｣と呼ぶようになったという説。

②トチノキ説…トチノキが多く生えており、それが転訛して「トチギ」になったという説。

③崩壊地名説…栃木町を流れる巴波川は、かつてたびたび氾濫を起こしたことから、千切

れた地形=浸食された地形の動詞｢チギ(る)｣に接頭語の「ト」が付いたという説。

④遠津木(とおつき)説…「古事記」に登場する豊城入彦命(とよきいりびこのみこと)が、木(毛)の国=現在

の栃木県と木(紀)の国=現在の和歌山県を区別するため、遠く離れた木の国という意味で

「遠津木(とおつき)」と命名したものが「トチギ」に転訛したという説。

県名に「栃」の字が使われるようになった経緯 …｢栃｣の字は国字。中国では「橡」。県

名に「栃」の字が使われることには、不明な点も多いが次のような経緯がある。

①近世…地名ではほとんどが「杤」の字を使用していた。まれに「橡」や「栃」の字の使

用もあった。国字の「杤」は、読み方｢と｣が数字の十、｢ち｣が数字の｢千｣で、10×1000

が｢万｣になることから｢万｣の字に木偏を組み合わせたものとの説がある。その後の実際

の使用例では「栃」、「杤」、「橡」など不統一だった。

②1872年10月…表記の統一を図るため県庁構内に張り出し広報。「栃木県」と「宇都宮県」

が統一しても、漢字の表記は「杤」の字が多く使用され不統一な時期が続く。

1879年4月、「栃」の使用を県が正式決定！実際の使用表記も「栃」に統一。

栃木から世界を見つめ 地域とつながり

未来に向かって ともに歩み続ける人間になろう！
「栃木力」お試しクイズ …生徒に配布済みですので、ぜひご家庭で考えてみてください。

今回も生徒たちから寄せられた感想を紹介いたします。

校長先生の講話を聞いて、私が住ん ｢県民の日｣について考え、今まで知らなか

でいる栃木をより豊かなふるさとにし ったことを学びました。講話では、知らなか

ていきたいと思いました。栃木県には ったこと、改めて理解を深めること、様々な

他県にはない魅力がたくさんあるので 話題があり、いつも楽しみにしています。校

その魅力を伝えて､｢県民の日｣だけで 長先生が出してくれた「栃木力」お試しクイ

はなく毎日の日常生活から栃木県を大 ズは数問しか解けず、栃木のことをよく知ら

切にしていきたいと思いました｡(1-1) ないということが分かりました。 (2-1)

栃木県は意外と全国一位のものが多 校長先生からいろいろな話をしていただい

くて良いと思いました。川は鬼怒川が たのですが、｢県民の日｣というのを自分でよ

一番長いと思います。プロスポーツチ く考えたことがなかったし、栃木県の知識な

ームは７つもあって驚きました。栃木 ども普段は調べることもないので勉強になり

の名前の由来をもっと知りたいので調 ました。これからも自分の県を大切に生きて

べたいです。 (2-2) いきたいです。 (3-1)




